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FECHA: Mayo 07 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Más policías, socios del hampa” 

Criterio “Firma Olvera acuerdo con Gobernación” 

 “Detienen a otros 20 vinculados con zetas” 

 “Caen criminales y policías infiltrados: 104 en total” 

 
“Peligra alianza opositora: PRI” 

 
“Otro golpe al narco” 

 
(No hubo circulación de periódico) 

El Independiente “Firman paz electoral para Domes e Hidalgo” 

La Crónica “ Prevé PRD nueva renuncia masiva ante desacuerdos” 

 
“Llama Slim a invertir, pese a la violencia” 

 
“Dan más a Sedena y Marina” 

 

“¡Escuchen!! 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Acude Olvera a la Segob: De cara a las próximas elecciones estatales en Hidalgo, Coahuila, Estado de México, 
y Nayarit, el próximo 3 de julio, el secretario de Gobernación, Francisco Blake, instó a los partidos políticos a tener unidad 

y respetar la decisión de los ciudadanos emitida a través del voto. “Que todos los actores participantes se conduzcan 

conforme a las reglas establecidas y en congruencia a los valores propios de la democracia. Seguramente habrá tensiones 
propias en los procesos, es natural (...) pero dichas tensiones no deben ser vistas como defectos de la democracia o 

debilidad de las instituciones. “Es responsabilidad de todos, sobre todo de los gobernantes y servidores públicos no 
alentar la discordia y la división, precisamente para mantener el Estado de Derecho que garantiza la pluralidad y la 

igualdad entre las diversas opciones políticas”, dijo. El funcionario firmó el Protocolo de Seguridad con los estados 

mencionados para coordinar acciones que lleven a la seguridad y tranquilidad social durante los comicios. Durante el acto 
estuvieron presentes el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto; el de Hidalgo, Francisco Olvera, y el 

subsecretario de Gobierno de la Segob, Juan Marcos Gutiérrez González. En su discurso, Blake destacó la autonomía en 
los procesos electorales, al tiempo que pidió al Poder Legislativo celeridad en el nombramiento pendiente de dos 

integrantes del Consejo Federal Electoral. “Ahora todos los procesos electorales son organizados, coordinados y resueltos 
por instituciones autónomas y confiables de ciudadanos como lo son el Instituto Federal Electoral y los institutos 

electorales de los estados. “Tenemos todavía algunos pendientes en lo que se refiere al Consejo Federal Electoral y yo 

estoy seguro, convencido, tengo plena confianza de que los legisladores tendrán las capacidades para buscar, 
precisamente, cumplir con este propósito, con consejos que integren voz ciudadana, equilibrio e imparcialidad”, indicó el 

funcionario federal. (Henia Prado, primera plana) 
 

Síntesis-Pide Olvera destrabar el presupuesto. (Jorge Vargas, primera plana) 
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Uno más uno-Retirase del combate al narco “no es opción”, Blake. (Redacción, pág.16) 

Uno más Uno-Firman convenio para “blindar” elecciones: El gobierno federal firmó con el gobernador de Hidalgo, 
José Francisco Olvera Ruiz, un protocolo de seguridad para garantizar la imparcialidad y la tranquilidad durante los 

comicios del 3 de julio próximo. El secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, insto a los actores políticos a 

conducirse conforme a las reglas y a las autoridades electorales a no alentar la discordia ni la división y garantizar la 
imparcialidad, pues la democracia no es solo un sistema electoral sino también un sistema de vida. Recordó que en el 

sistema electoral nadie puede garantizar los resultados de las contiendas electorales, pero si se puede tener la plena 
certeza de que los comicios concurrentes en Hidalgo. Estado de México, Coahuila y Nayarit, serán legales y confiables. 

Además que las instituciones electorales aplicarán imparcialmente la ley y que se pueden conciliar las diferencias entre los 

actores, resolver los problemas y canalizar e impedir los conflictos. La convivencia en la diversidad, no debe olvidarse, es 
una condición inherente de la democracia y oportunidad para solucionar acordemente los grandes problemas que atañen 

al interés general. En este marco señaló que es responsabilidad de todos, sobre todo de los gobernantes y servidores 
públicos, no alentar la discordia y la división, para mantener el Estado de derecho que garantiza la pluralidad y la igualdad 

entre las diversas opciones políticas. "Necesitamos conducir con estricto apego a derecho, para dejar que los partidos y 
los ciudadanos definan libremente y con contundencia el resultado electoral, pues los políticos somos los primeros 

obligados a velar por el respeto del voto de los ciudadanos", anoto. Además nadie puede poner en duda ni menospreciar 

las opciones que los ciudadanos prefieran, de ahí que "no hay votos inútiles porque todos los votos legítimamente en la 
democracia cuentan para los gobernantes". El gobernador Francisco Olvera garantizo absoluta imparcialidad de las 

autoridades de gobierno y servidores públicos, así como la observancia estricta de la ley. Asimismo, el mandatario 
hidalguense dijo que se garantizara la tranquilidad, la paz social en la entidad, al conminar a los partidos políticos a que 

una vez que elijan a sus candidatos cuiden su conducta para evitar que estén vinculados con alguna actividad marginal. 

(Redacción. Pág.03) 
 

Uno más uno-Blinda Segob elecciones. (Redacción, pág.18) 

El Sol de Hidalgo- PAN y PRD ya no hicieron encuestas: El PAN y PRD ya no realizaron encuestas para elegir, entre 

sus precandidatos postulados, al abanderado de la coalición Hidalgo nos Une a las alcaldías de Pachuca, Huejutla, 

Ixmiquilpan, Huehuetla, Tecozautla, Atotonilco de Tula, Tepetitlán, Tolcayuca y Zimapán, y determinaron, anoche, los 
municipios que encabezará cada uno. Lo anterior, debido a que la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó a la Hidalgo nos Une precisar, en un plazo de 12 horas, que inició a las 20:10 
horas de ayer, el origen partidario de sus aspirantes a alcaldes, regidores y síndicos que postulará en esos nueve 

municipios. Por lo anterior, tras dialogar las dirigencias estatales de los partidos coaligados, acordaron que el PAN 

encabezará las fórmulas para la elección municipal en Pachuca, Tecozautla y Atotonilco de Tula, mientras que el PRD lo 
hará en Ixmiquilpan, Tepetitlán, Tolcayuca, Zimapán, Huejutla y Huehuetla. RESOLUCIÓN, POR IMPUGNACIÓN DEL PRI 

La sentencia del TEPJF, que es inatacable, establece que Hidalgo nos Une debe informarlo al Consejo General del Instituto 
Estatal Electoral (IEE). De no acatar esa resolución, precisa el fallo de la Sala Regional Toluca, "se le tendrá por no 

presentada su solicitud de registro del convenio de coalición respecto a los mencionados municipios, o en aquellos en los 

que no subsane tal requisito". Esta resolución deriva de las apelaciones que presentó el 4 y 9 de abril el PRI, inicialmente 
en el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), contra los acuerdos del IEE que aprobaron el convenio de coalición 

de Hidalgo nos Une y la modificación a la fracción novena del mismo, los pasados 26 de marzo y 5 de abril, 
respectivamente. El argumento esgrimido por los priistas es que el convenio de coalición entre el PAN y PRD incumplía el 

requisito contemplado en el artículo 57, fracción X, de la Ley Electoral de Hidalgo, referente a que no precisa el partido al 
que pertenece cada uno de los candidatos a postularse en esos nueve municipios. Debido a que el órgano jurisdiccional 

estatal desechó ambos recursos el 15 de abril, el PRI promovió un juicio de revisión constitucional en la Sala Toluca del 

TEPJF, el 19 de abril, con el mismo argumento. Al magistrado electoral Carlos A. Paulín Morales le tocó en turno analizar 
el expediente, número ST-JRC-12/2011. Finalmente, ayer, los magistrados electorales federales resolvieron revocar la 

sentencia del TEEH, precisando que aunque no era procedente anular la coalición, acto que también solicitaba el PRI, la 
coalición Hidalgo nos Une sí debía precisar el origen partidario de los candidatos a postularse en esos nueve municipios. 

Del mismo modo, la sentencia establece que el Consejo General del IEE deberá emitir, dentro de las veinticuatro horas 

siguientes al vencimiento del plazo concedido a Hidalgo nos Une, el acuerdo que en derecho corresponda en relación con 
el cumplimiento u omisión que de la sentencia haga la alianza PAN-PRD. También, precisa la resolución, en su punto 

número cuatro, que el Consejo General del IEE deberá notificar a la Sala Regional Toluca, dentro de las subsecuentes 24 
horas, el acuerdo al que llegó.IEE RECIBIÓ DOCUMENTO Por su parte, el secretario general del Consejo General del IEE, 

Francisco Ortega, informó que PAN y PRD presentó la modificación a su convenio de coalición, ayer, a las 23:00 horas, 
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precisando el origen partidario de los candidatos que postulará Hidalgo nos Une en esos 9 municipios. Agregó que una vez 

conocida la resolución, que por unanimidad aprobó la Sala Regional Toluca del TEPJF, estuvieron atentos anoche para 

recibir la documentación de la coalición. Además, adelantó que será analizada para que hoy mismo, durante la tarde-
noche, se convoque a sesión del Consejo General y éste se pronuncie al respecto, pues el acuerdo también deben 

notificarlo a la Sala Regional Toluca TEPJF, como lo indica la resolución de ayer. DESDE MEDIO DÍA, REUNIÓN PAN-PRD 
Según trascendió, a fin de llegar a acuerdos y determinar quién encabezará cada fórmula, las dirigencias estatales del 

PAN y PRD se reunieron tras emitirse la sentencia del TEPJF que los obliga a precisar el origen partidario de los candidatos 

que como coalición postularán en esos nueve municipios, lo cual lograron acordar anoche. (Redacción, OJO:POLÌTICA) 

El Independiente-Eleazar García desconoce problemas: PAN y PRD: Nula trayectoria política y desconocimiento 

de los problemas que aquejan a habitantes de Pachuca es el perfil del candidato priista Eleazar García Sánchez, señalaron 
dirigencias de PAN y PRD. Luego que el priismo diera a conocer su carta fuerte para retener la casa Rule, ambos partidos 

mostraron su asombro, ya que imaginaban que la caballada tricolor estaría gorda, pero "resultó flaca". Para el secretario 

general de Acción Nacional Raymundo Ordoñez fue sorpresivo que el empresario sea el candidato y consideró como una 
pantalla las mesas de sondeos y consultas priistas para seleccionar al aspirante. "Nos damos cuenta que el PRI no permite 

a sus militantes competir", dijo y agregó que es posible que el anterior gobernador de Hidalgo haya influido en la 
designación de García Sánchez. Refirió que "Hidalgo nos une" capitalizará la ventaja electoral que obtuvo en la anterior 

elección de gobernador y diputados locales, cuando priistas perdieron los dos distritos capitalinos. En tanto, el presidente 

del PRD Pedro Porras dijo que los habitantes de Pachuca saben que García Sánchez representa el dinero de empresarios 
de la entidad. "No creo que tenga sensibilidad de gobierno y de apoyo social", agregó. Agregó que su partido político 

continúa en la consolidación de la alianza para superar las votaciones del año anterior. Valtierra aprueba designación El 
presidente del Congreso calificó a García Sánchez como una persona exitosa, quien "sin duda puede hacer un buen 

trabajo por Pachuca", dijo al finalizar la sesión en la sede legislativa. Al solicitarle opinión sobre la designación de un 
empresario por la alcaldía de Pachuca por el PRI, Ramírez Valtierra declaró: "es, creo yo, un derecho del partido y de, en 

este caso, Eleazar García de aceptar ser candidato". (Víctor Valera, pág. 02) 

El Independiente-Firman paz electoral para Edomex e Hidalgo: El gobierno federal firmó con los gobernadores del 
Estado de México Enrique Peña Nieto, e Hidalgo Francisco Olvera Ruiz, sendos protocolos de seguridad para garantizar 

imparcialidad y tranquilidad durante los comicios del 3 de julio próximo. El secretario de Gobernación Francisco Blake 

Mora instó a los actores políticos a conducirse conforme a las reglas, y a las autoridades electorales a no alentar la 
discordia ni la división y garantizar la imparcialidad, pues la democracia no es sólo un sistema electoral sino también un 

sistema de vida. Recordó que en el sistema electoral nadie puede garantizar los resultados de las contiendas, pero si se 
puede tener plena certeza de que los comicios concurrentes en esas dos entidades, en Coahuila y Nayarit, serán legales y 

confiables. Además que las instituciones electorales aplicarán imparcialmente la ley y que se pueden conciliar diferencias 
entre actores, resolver problemas y canalizar e impedir conflictos. La convivencia en la diversidad, no debe olvidarse, es 

una condición inherente de la democracia y oportunidad para solucionar acordemente los grandes problemas que atañen 

al interés general. En este marco, señaló que es responsabilidad de todos, sobre todo de los gobernantes y servidores 
públicos, no alentar la discordia y la división, para mantener el estado de derecho que garantiza pluralidad e igualdad 

entre las diversas opciones políticas. "Necesitamos conducir con estricto apego a derecho, para dejar que los partidos y 
los ciudadanos definan libremente y con contundencia el resultado electoral, pues los políticos somos los primeros 

obligados a velar por el respeto al voto de los ciudadanos", añadió. Además nadie puede poner en duda ni menospreciar 

las opciones que los ciudadanos prefieran, de ahí que "no hay votos inútiles, porque todos los votos, legítimamente en la 
democracia, cuentan para los gobernantes". En su turno, el gobernador Peña Nieto aseguró que su gobierno garantizará 

clima de tranquilidad y paz social, indispensables para que los mexiquenses salgan a votar el 3 de julio en libertad. Hizo 
hincapié en que mas allá de diferencias o colores partidistas lo importante es que prevalezca la corresponsabilidad y la 

colaboración institucional en la entidad. En este marco ratificó ante el secretario de Gobernación el ánimo que hay en la 

entidad para estrechar en todo momento, y "más allá de los tiempos políticos que vivimos, este clima y este animo de 
colaboración institucional que garantice en todo momento la seguridad y la paz social". Se dijo seguro que el convenio 

que firma permitirá que la colaboración de esfuerzos redunde en un clima de mayor tranquilidad y haga posible que 
resulte en mayor eficacia.  Frente a quienes le demandan "cancha pareja" en comicios locales, como el aspirante del PAN 

a la gubernatura, Felipe Bravo Mena, opinó en entrevista que no entrará a dimes ni diretes, pues su tarea es gobernar 
hasta el último minuto. "Como gobernador del estado soy muy claro, me voy a conducir hasta el último minuto de mi 

gestión sin caer en el juego de quienes pretenden llevarme a un juego y a una arena de descalificación". A su vez el 

mandatario de Hidalgo Francisco Olvera garantizo absoluta imparcialidad de las autoridades de gobierno y servidores 
públicos, así como la observancia estricta de la ley. Asimismo, dijo que se garantizaran tranquilidad y paz social en la 

entidad, al conminar a los partidos políticos a que una vez que elijan a sus candidatos cuiden su conducta para evitar 
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estos vinculados con alguna actividad marginal. El mandatario agregó que ciudadanos tendrán la garantía y certidumbre 

de que su voto lo emitirán con toda libertad, contará y se contara bien durante todas las etapas de los comicios. 

(Notimex, pag.03) 

Milenio-Tribunal detecta fallas en coalición Hidalgo Nos Une: Peligra el bloque PAN-PRD en nueve municipios 

donde van juntos. TEPJF acepta impugnación del PRI contra método de encuesta. El Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación (TEPJF) detectó irregularidades en el convenio de coalición de la alianza Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) por 
lo que peligran las candidaturas en nueve de los municipios donde los partidos irán en alianza para las elecciones del 3 de 

julio. En sesión ordinaria, magistrados de la quinta circunscripción plurinominal en Toluca, Estado de México, aceptaron la 
impugnación del Partido Revolucionario Institucional (PRI) contra la coalición opositora en nueve municipios 

argumentando que no existe certeza sobre el origen partidario de los candidatos que serán propuestos por la coalición 
Hidalgo nos Une, y que serán designados por medio de una encuesta. Los municipios impugnados por el PRI son 

Atotonilco de Tula, Huehuetla, Huejutla de Reyes, Ixmiquilpan, Pachuca, Tecozautla, Tepetitlán, Tolcayuca y Zimapán, por 

considerar que los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática incumplieron con lo dispuesto en el artículo 
57, fracción X, de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo. Además, el TEPJF informó que el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial del Estado de Hidalgo (TEPJEH) resolvió inadecuadamente la impugnación y revocaron la sentencia dictada el 15 
de abril por los magistrados hidalguenses, en los expedientes de los recursos de apelación RAP-PRI-001/2011 y RAP-PRI-

004/2011. “El Partido Revolucionario Institucional en el recurso de apelación, que a la postre fue radicado en el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo como RAP-PRI-001/2011, hizo valer, esencialmente, que debía revocarse 
el acuerdo del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Hidalgo mediante el cual concedió registro a la 

Coalición Hidalgo nos Une”, en nueve municipios, indica el resolutivo. En relación a que el proceso electoral para la 
renovación de los ayuntamientos de Hidalgo se encuentra en la etapa de precampañas, las cuales concluirán el próximo 

nueve de mayo, la coalición Hidalgo Nos Une tendrá doce horas, contadas a partir de que se le notifique el presente fallo, 
informe al Instituto Electoral del Estado de Hidalgo el origen partidario de los candidatos a postularse, en los cargos y 

nueve municipios. “De no subsanarse las referidas omisiones en el plazo concedido, se le tendrá por no presentada su 

solicitud de registro del convenio de coalición, respecto a los mencionados municipios”. Claves Plazo El PAN y PRD no 
indicaron el origen partidario al que pertenecen ciertos candidatos que serán propuestos por dicha coalición en nueve 

municipios de la entidad.• Se vincula al Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Hidalgo, para que dentro de 
las veinticuatro siguientes al vencimiento del plazo concedido a la Coalición Hidalgo nos Une, emita el acuerdo que en 

derecho proceda.• “Es evidente que en los citados municipios no existe certeza sobre el origen partidario de los 

candidatos que serán propuestos por la Coalición Hidalgo nos Une”, dice el dictamen del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación. (Misael Zabala, pag. 11) 

Síntesis-PRI: Alianza corre riesgo por omisión: La Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF) revocó la sentencia emitida por el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), derivada de la 

impugnación presentada por el PRI respecto al origen partidario de aspirantes a contender por la coalición Hidalgo nos 

Une en nueve municipios, rumbo a las elecciones del próximo 3 de julio. Así, por mandato del TEPJF, la coalición, 
conformada por PAN y PRD, debe aclarar el origen partidario de los candidatos a postularse para la elección municipal en 

Pachuca, Atotonilco de Tula, Zimapán, Huehuetla, Huejutla, Tolcayuca, Tecozautla, Tolcayuca y Tepetitlán. En un 
comunicado, el órgano colegiado señaló que "el actuar del tribunal responsable (TEEH) no se ajustó a derecho, en virtud 

de que no se pronunció en forma clara y directa sobre la omisión en que incurrió la coalición Hidalgo nos Une respecto del 

señalamiento del origen partidario de sus candidatos en nueve municipios, tal como lo establece la fracción X del artículo 
57 de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo". Al respecto, el propio autor intelectual de la impugnación, el presidente 

estatal del PRI, Omar Fayad Meneses señaló en entrevista que los magistrados de la Sala Superior están pidiendo que la 
coalición dé a conocer, en un plazo no mayor a 12 horas, el partido al que pertenecen los candidatos por estos nueve 

municipios. Aseguró que si la coalición Hidalgo nos Une no cumple con esa normatividad, "ésta tendría que disolverse". 

Aunque el comunicado del TEPJF no indica el plazo que se le dio a la coalición para cumplir con este requisito Omar Fayad 
reiteró que éste es de 12 horas a partir de la notificación. De acuerdo con lo dicho por Omar Fayad, en el caso de 

Pachuca, por ejemplo, la coalición tuvo que haber establecido si el PAN o el PRD iban a encabezar la coalición desde el 
momento mismo del registro, omisión que le valió al TEPJF para revocar el dictamen que emitió en una primera instancia 

el TEEH. (Jorge Escamilla, pág.03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Sol de Hidalgo-Humberto Moreira tomará protesta a candidatos: "Estamos listos para ganar", declaró el 

presidente del PRI de Hidalgo, Omar Fayad Meneses, al precisar que ese partido completó su lista de candidatos a 

presidentes municipales que rendirán protesta ante el dirigente nacional Humberto Moreira, el lunes próximo, en la sede 
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local del Partido Revolucionario Institucional. Asimismo, precisó que en Pachuca el tricolor echó mano a su mejor opción 

en la persona del empresario Eleazar García Sánchez, quien representa, dijo, una propuesta novedosa, pues la gente ya 

no quiere más de lo mismo, con políticos que han tenido otras oportunidades. Además, expresó que la postulación de 
García Sánchez a la alcaldía de la capital hidalguense no causará divisiones en el interior del partido y se tiene plena 

confianza en que ganará las elecciones del 3 de julio. "No lo nominamos para que pierda", contestó. Humberto Moreira 
tomará protesta este lunes 9 a todos los candidatos a alcaldes de la entidad, acontecimiento en que estará el gobernador 

Francisco Olvera, pues se le giró invitación, citó. A partir de esa fecha inicia un periodo de silencio que termina hasta el 25 

de mayo, cuando se registren los abanderados ante el Instituto Estatal Electoral a fin de que el día 29 arranquen las 
campañas electorales. Informó que Daniel López Cornejo es el candidato postulado por Tezontepec de Aldama, municipio 

donde inicialmente se declararon desiertos los registros. "Ya tenemos candidatos en todos los municipios", declaró el 
dirigente partidista. Interrogado respecto a la postulación en Pachuca, señaló que se escogió el perfil de Eleazar García, 

porque ha vivido en carne propia las necesidades de la ciudad, es, por decirlo así, un aspirante surgido de la sociedad 
civil.. Están equivocados quienes dicen que se postuló a Eleazar para perder. "Si hubiéramos registrado a uno más 

conocido, la gente preguntaría: ¿Qué no tienen otras personas, por qué siempre los mismos? "Ahora presentamos una 

nueva imagen del PRI, una cara ciudadana, empresarial, distinta y joven", aseveró Omar Fayad. (Redacción, 
OJO:POLÍTICA) 

Criterio: Gonzalo Trejo felicitó al PRI por el gallo que pusieron para Pachuca: El líder en Hidalgo del PAN, 

Gonzalo Trejo Amador, calificó como una excelente decisión la que tomaron los priístas capitalinos, al elegir a Eleazar 
García Sánchez como su “gallo” para contender por la alcaldía de Pachuca. El líder en Hidalgo del PAN, Gonzalo Trejo 

Amador, calificó como una excelente decisión la que tomaron los priístas capitalinos, al elegir a Eleazar García Sánchez 
como su “gallo” para contender por la alcaldía de Pachuca. “Lo mínimo que esperábamos del PRI, era que lanzara a una 

de sus mejores cartas para competir con nosotros. Es decir una persona que les garantizara la competencia ante el nuevo 
escenario de la coalición que tenemos nosotros”, aseguró. La noticia de la candidatura del empresario, agregó, “nos 

sorprendió como partidos de oposición, tanto PAN como PRD que estamos conformando esta alianza”, ya que ambos 

partidos han diseñado un sistema que les permita estar dentro de esa competitividad. El hecho de que el candidato priista 
no sea político, no implica ningún problema. Sin embargo, señaló que les da confianza y ánimos de lograr el triunfo “al 

tener que competir con una persona que no está involucrada con al política y por lo tanto tenemos una ventaja en ese 
sentido”. En lo que respecta al proceso que comenzó ayer, para elegir al candidato de la alianza Hidalgo nos Une, el líder 

blanquiazul dijo que no se ha presentado ningún inconveniente y esperando que estas consultas ciudadanas se realicen 

tranquilamente. Respeto a los resultados, informó que tendrán que esperar a que los den a conocer los Comités 
Ejecutivos Nacionales (CEN) de ambos partidos. Sin embargo, es probable que sea el lunes. (José Antonio Alcaraz, 

pág.07) 

Criterio- Secuestran al PRI ex edil y alcalde: Escamilla: Quien fuera aspirante por el tricolor, renunció al partido El 

ex aspirante a la candidatura del PRI rumbo a la presidencia municipal de San Felipe Orizatlán, Jaime Escamilla Ramírez, 

renunció a las filas del instituto político, y acusó al ex alcalde Martín Ramírez Sosa y al actual presidente Manuel de Jesús 
Morales Palacios de mantener "secuestrado" al tricolor de la zona Huasteca. El ex aspirante señaló que el precandidato 

por Orizatlán, Jaime Rivera Flores, carece de trabajo y aceptación de la gente, sobre todo de las comunidades rurales, 
pues dijo: "Es aquí donde se define una elección municipal, por lo que es importante que la dirigencia estatal rectifique el 

nombramiento". Jaime Escamilla mencionó que no está contra el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, pero si están 

inconformes con las malas actitudes y acciones que hacen algunos grupos del poder en San Felipe Orizatlán, quienes a 
toda costa pretenden "acaparar" todo e impusieron a un precandidato que difícilmente ganará las elecciones. Aseguró que 

prevalece el descontento e incertidumbre por la selección de Jaime Rivera emitida por la dirigencia estatal del PRI, ya que 
en la lista de aspirantes había muchos con más trabajo político y que pudiera retener la presidencia municipal, lo que hoy 

se transformará en una verdadera desbandada de priistas, adelantó. Cabe destacar que los ex aspirantes inconformes de 

Orizatlán son: Ricardo Nájera Mendoza, Eliseo Reyes, Procopio Fernández Sánchez, Édgar Santos Rivera Sánchez, Nolasco 
Sánchez Valdivia, Manuel Rivera Fernández, Leopoldo Lara Vargas, Fortunato Rivera Castillo y Jaime Escamilla Ramírez. 

(Rubén Juárez, pág.10) 

Criterio-Fátima Crespo es precandidata del PT: La tarde de ayer, fue presentada como precandidata del Partido del 

Trabajo (PT) a la presidencia municipal de Huejutla de Reyes a Fátima del Rosario Crespo Crespo, quien se hizo 

acompañar de familiares, simpatizantes, amigos y el diputado local de esta fracción, Arturo Aparicio Barrios. Asimismo, la 
precandidata Fátima Crespo al hacer uso de la palabra dijo: "Lo que impulsaré en gran medida y le aportaré a la 

transparencia, honestidad, pero sobre todo a los resultados en cuanto a obras de beneficio social, ya que es lo que se 
necesita para toda la demarcación de la Huasteca hidalguense". Fátima Crespo señaló que no realizará ningún acuerdo 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 15 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

por debajo de la mesa, pues este tipo de prácticas las hacen los grupos tradicionalistas, así como algunos líderes que 

intercambian dádivas por la compra de votos, lo que debe ir desapareciendo por el bien de la población. "Mis cinco 

compromisos para transformar Huejutla se basan principalmente en la democracia participativa; construcción de una 
economía sana; presupuesto participativo, para la planificación del crecimiento en comunidades y colonias; impulso 

constante e integral para las familias y tener una mayor seguridad pública", aseguró la precandidata petista. El líder del 
PT, Arturo Aparicio, manifestó que serán bienvenidos todos los adherentes del PRI, PAN y PRD, ya que este proyecto 

tendrá cabida para todos. (Rubén Juárez, pág.10) 

 

Síntesis-García debe convencer a industriales: Es poco conocido dentro del gremio industrial hidalguense, el 

candidato priista a la presidencia municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, señaló la presidenta de la Canacintra, 
Inocencia Mohedano Orta. Por tanto, agregó, García Sánchez deberá convencer con su propuesta electoral a este sector 

para conseguir votos a su favor. "Nuestro gallo era otro", afirmo la representante de los industriales, para dejar en claro 

que García Sánchez no recibirá un cheque en blanco por su origen empresarial; por lo que deberá presentar propuestas 
viables, muy concretas, que respondan a las necesidades del sector, para ganar el apoyo de del mismo. La empresaria 

afirmó que "personalmente no lo conozco" y esperará a que el abanderado tricolor se acerque a la cámara para conocer y 
analizar la propuesta que tenga para los industriales. "Los industriales vamos a ver que nos plantea, que se acerque a la 

cámara, conocer sus puntos de vista, sus propuestas, para ver si éstas nos convencen, nos involucran, nos satisfacen, 

para decidir nuestro voto", aseguró. Dijo que más que como industriales, como ciudadanos y pachuqueños, los afiliados a 
ésta cámara deberán decidir a favor de qué candidato depositarán su voto, su confianza. (Dolores Michel, pág.03) 

La Crónica de Hoy-Conformes empresarios con designación de Eleazar García: (Sara Elizondo, pag. 08) 

La Crónica de Hoy-Más militantes abandonarán filas del sol azteca en Hidalgo: Sí habrá renuncias de militantes 

del sol azteca tras la definición de candidatos, las cuales son lamentables y nos afectarán, admitió Marco Rico Mercado, 
vocero en la entidad del Partido de la Revolución Democrática (PRD). “Es lamentable que muchos compañeros busquen 

desistir de la lucha que encabezamos en el PRD por estar inconformes con la selección de los candidatos, como lo 
ocurrido en Zimapán con el compañero Chema Lozano que anunció que se separaría de su militancia”. En entrevista para 

La Crónica de hoy en Hidalgo, Rico Mercado expresó que “el que se vayan algunos compañeros del PRD por estas 

situaciones nos afectan, así sea uno o miles, pero también hay que ser claro, a la fecha no existe ninguna renuncia oficial, 
al menos en la dirigencia estatal”. “El compañero Chema Lozano amagó con renunciar a la militancia porque la 

candidatura de William Trejo no le parecía, sin embargo, puedo decir que hoy no existe un papel oficial o una solicitud 
formal de su salida”. Agregó que “yo le pediría al José María Lozano que analizara bien el escenario y las consecuencias 

de sus actos, pues en su momento a muchos militantes no les pareció su postulación y amagaron con irse, nosotros 

fuimos institucionales y lo apoyamos, ahora pedimos que exista una reciprocidad”. En tanto, condenó que existieran 
figuras que sólo buscan crear y completar sus proyectos personales políticos al interior del partido, “tenemos una lucha y 

es la de mejorar las condiciones del país, el estado y los municipios, por ello les pido a todos los militantes que dejemos 
un poco de lado los proyectos personales”. “Debemos de luchar por un proyecto que no sea en beneficio de uno solo o 

unos cuantos, sino lo que verdaderamente sea necesario para la sociedad hidalguense; estamos a la defensa de un 

proyecto, no de posiciones personales o intereses de grupo”. Además, dijo que, “este es el PRD, con sus formas, 
mecanismos, estatutos, su democracia entendida por sí misma, este el sol azteca y aquí debemos de seguir porque 

confiamos en este partido; a lo mejor no se satisficieron necesidades o pretensiones políticas, lo lamentamos, pero eso no 
debe ser motivo para abandonar la lucha social que peleamos día a día”. En ese sentido, el vocero del sol azteca expresó 

que “hay voces discordantes en el PRD, lo cual nutre la democracia interna del partido, nosotros no queremos ser como 
aquellos que anuncian unidad en todo momento, en cuanto a que hayan salidas las lamentamos pero tenemos la certeza 

que las acciones que se tomaron fueron las correctas”. (Enrique Juárez, pag. 03) 
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La Crónica de Hoy- Irá “Chema” Lozano por su tercera renuncia a un partido político: De oficializarse su 

renuncia, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) sería el tercer instituto político que José María Lozano Moreno 

(Chema Lozano) deja por no cumplir con sus intereses personales y/o políticos. En jornadas electorales municipales 
pasadas, el ahora alcalde de Zimapán, José María Lozano Moreno buscó por medio del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) postularse para dicho cargo en dos ocasiones consecutivas. Sin embargo las cúpulas partidistas del tricolor negaron 
su aspiración, por lo que buscó cobijo en el Partido Acción Nacional (PAN), instituto político con el que contendió por el 

ayuntamiento zimapense y obtuvo la derrota en las elecciones. En el marco de los comicios del 2008, Chema Lozano 

abandonó las filas del blanquiazul para buscar nuevamente la postulación, pero ahora por el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), instituto el cual lo posicionó y con ello obtuvo el triunfo en las casillas municipales. De acuerdo con 

distintas voces del sol azteca a nivel estatal, la salida de Chema Lozano de la militancia perredistas se refiere a que la 
candidatura de su compañero en el movimiento Todos Somos Zimapán, William Trejo Leal, no es bien vista por él. 

(Enrique Juárez, pag. 03) 

 
Plaza Juárez-Le llegaron al precio a Chema Lozano: (Marco A. Cabañas Reyes, pag. 4B) 

El Independiente-Alfredo Bejos, en comitiva del gobernador: A pesar de que el ex diputado local y ex aspirante a 

la candidatura tricolor por la presidencia municipal de Pachuca. Alfredo Bejos Nicolás ya forma parte de la comitiva que 
acompaña al gobernador Olvera Ruiz a sus eventos, aseguró que aún no tiene cargo en esa administración. A escasas 24 

horas desde que se dio a conocer que el priista Bejos Nicolás no sería el abanderado del Partido Revolucionario 

Institucional para la contienda municipal del 3 de julio, ya se pasea con el gobernador Francisco Olvera Ruiz. ¿Ya tiene 
cargo en el gabinete? No, no, no. Nada de eso todavía. De los políticos priistas que según el presidente del partido a 

escala estatal. Omar Fayad se encontraban más cercanos  a encabezar al tricolor en Pachuca: Alfredo Bejos Nicolás' y 
Antón de la Concha, sólo el ex aspirante por segunda ocasión en menos de un año sigue en la palestra política estatal. 

(Miguel Ángel Carrasco, pag. 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Universal-Fallo del tribunal, conforme a la ley e imparcial: Peña Nieto: El gobernador Enrique Peña Nieto 

cuestionó las declaraciones del PAN respecto al fallo del Tribunal Electoral federal, que lo exoneró de responsabilidad por 

la difusión a nivel nacional de spots en televisión de su Quinto Informe de Gobierno. Peña Nieto dijo que la resolución del 
máximo organismo electoral tiene una argumentación jurídica sólida e imparcial y agregó que en ese caso en particular 

“parecía que había más un interés político que un interés jurídico” en cuestionar. El mandatario mexiquense criticó que 
gobernadores de otros partidos realicen campañas similares sin que haya señalamientos al respecto. Acción Nacional 

externó la víspera que los mexicanos “no merecen tener ese tipo de funcionarios públicos, que aprovechan su tarea 

jurisdiccional para tejer redes de poder y corrupción” y que con sus resoluciones sólo provocan desánimo, desconfianza e 
incertidumbre y dependencia a la hora de emitir sus resoluciones. Enrique Peña dijo que se trata de un descalificativo 

“que parece ser que los partidos opositores alientan porque así les conviene alentar. Yo diría, en defensa del tema, si han 
dejado de ver a algún otro gobernador de diferentes partidos políticos en campañas similares”. Afirmó que se conduce 

con estricto apego a la legalidad, porque no quiere dar a los opositores ningún espacio ni motivo de ataque o 
descalificaciones por incurrir en faltas a la ley y “hemos actuado con estricto apego a la legalidad”. El gobernador fue 

entrevistado en la Secretaría de Gobernación, donde se firmó con el Estado de México e Hidalgo, protocolos de seguridad 

para garantizar la imparcialidad y la tranquilidad durante los comicios del 3 de julio próximo El presidente nacional del 
PRI, Humberto Moreira, exigió respetar las instituciones electorales y no descalificarlas. “Respeten llamado de FCH” 

Moreira recomendó al presidente nacional del PAN, Gustavo Madero respetar a cabalidad el llamado de presidente Felipe 
Calderón a anteponer la Patria al interés partidista. El PAN protestó en contra de la resolución del TEPJF de no sancionar 

al mandatario por la difusión de miles de spots de su quinto Informe de Gobierno a nivel nacional, y advirtió que los 

mexicanos “no merecen tener ese tipo de funcionarios públicos que aprovechan su tarea jurisdiccional para tejer redes de 
poder y corrupción”. Moreira sostuvo que las críticas del PAN le faltan al respeto a los magistrados y manchan su 

“trayectoria impecable”. “Yo a „Maderito‟ lo invitaría con todo respeto a que asumiera una posición, ayer el presidente dijo: 
primero está la Patria que los partidos. Ésta invitación la hizo el presidente ayer, la escuchamos todos, yo lo invitaría a 

que escuchara la invitación que hace el presidente, primero está la Patria y luego los partidos”, argumentó. (Francisco 

Reséndiz, pág.10) 

La Jornada-El fallo del TEPJF, sólido, imparcial y objetivo: Peña Nieto. (Fabiola Martínez y Roberto Garduño, 

pág.13) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Detienen a otros 20 vinculados con zetas/SSPH captura a 20 zetas.- La Secretaría de Seguridad Pública 

de Hidalgo (SSPH) presentó ayer a 20 presuntos integrantes de Los Zetas, entre ellos cinco policías municipales que 
brindaban protección al grupo delictivo. El titular de la SSPH, Damián Canales Mena, informó que durante esta semana 

lograron las aprehensiones de distribuidores, protectores y vigilantes que trabajaban para este cártel, entre ellos Raúl 

Guerrero Gaona alias El Gori, quien era el jefe de “tenderos” en Pachuca y relacionado con la ejecución de un hombre 
cuyo cuerpo fue abandonado el 31 de marzo pasado en pleno centro de la capital hidalguense. También se detuvo a 

Carlos González González, alias El Pillo, encargado de la recepción y distribución de droga en todo el estado. En las 
labores de inteligencia e investigación, agentes estatales obtuvieron información de que El Gori acudiría a una reunión que 

se celebraría en la colonia PRI-Chacón, ubicada en los límites entre Pachuca y Mineral de la Reforma, a la que asistirían 

diversos mandos del grupo delictivo, razón por la que se estableció una vigilancia en unidad habitacional durante varias 
horas. Canales Mena explicó que los investigadores observaron la llegada de un vehículo color gris, en cuyo interior iban 

dos sujetos, los cuales dieron varias vueltas y finalmente se estacionaron en el lugar al que minutos más tarde llega otro 
vehículo del que descienden dos sujetos, llega un tercer vehículo, un cuarto, un quinto y un taxi, hasta un total de ocho 

vehículos. En una acción relámpago interviene la policía y logran el aseguramiento de 15 de los implicados. Con la 
información que arrojaron estas detenciones, horas más tarde se dio cumplimiento a otra aprehensión donde cayeron los 

cinco agentes municipales de Progreso de Obregón, Mixquiahuala y Chilcuautla, policías que daban protección a Los 

Zetas. También fueron asegurados 915 mil 290 pesos en efectivo; un arma de fuego tipo escuadra, color negra, calibre 
45; ocho vehículos, la mayoría camionetas de lujo; siete radios de telecomunicación, 26 teléfonos celulares de diversos 

modelos; 5 mil 200 dosis de cocaína y 140 de marihuana. Al ser cuestionado sobre por qué han ocurrido tantas 
detenciones en tan sólo un mes de la actual administración estatal, si en seis años de la anterior no ocurrió ninguna de 

esta relevancia, Canales Mena respondió que estas capturan han sido producto de un largo proceso que inició en el 

sexenio pasado. “No hubo inacción de ninguna manera en la administración anterior, llevó más de tres años y medio al 
frente de la secretaría y puedo decir que en el primer año y medio ni si quiera hubo una detención, esto se viene a dar 

cuando se empiezan a dar los cambios, todos saben que la policía estaba infiltrada, además en sus mandos superiores”, 
enfatizó. “Sigo insistiendo en que seguimos infiltrados, soy el primero que lo reconoce, pero soy el primero en que 

públicamente se compromete a combatirlos, que se larguen de aquí. Que no le hagan daño a una institución”, finalizó.  
Resultados El titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH), Damián Canales Mena, dio a conocer un 

informe sobre los logros que ha tenido la dependencia en contra del grupo delictivo de Los Zetas, que operan en la 

entidad, durante la presente administración estatal. Se han detenido a un total de 104 personas vinculadas a este cártel. 
Han caído cuatro “comandantes zetas”, 24 sicarios, cuatro proveedores de vehículos, una sexoservidora, 29 “halcones” 

(que se dedican a vigilar en las calles), cuatro supervisores de “halcones”, tres distribuidores de droga, dos jefes de 
“tenderos”, nueve “tenderos”, dos encargados de la contabilidad, dos taxistas, 18 policías que brindaban protección, un 

paramédico y un propietario que dio en arrendamiento dos casas de seguridad. También se han asegurado 32 armas 

largas, siete armas cortas, 89 cargadores, 4 mil 117 cartuchos, 10 granadas, 22 vehículos, 15 chalecos antibalas, 161 
dosis de marihuana, 5 mil 192 dosis de cocaína polvo, 150 dosis de cocaína sólida, seis casas y 915 mil 290 pesos en 

efectivo. Claves Familia Michoacana El secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, Damián Canales Mena, insistió en 
que no tienen información que los haga concluir que hay otro grupo del crimen organizado que opere en Hidalgo. “Hasta 

este momento no hay indicios o evidencias que nos lleven a la conclusión de que está operando otro grupo criminal”, dijo 

Canales Mena. Un reporte de la Policía Federal emitido a principios de este año y el Ejército, aseguran que el grupo de La 
Familia Michoacana opera en Hidalgo desde 2008. (Redacción, primera plana) 

El Sol de Hidalgo-Más policías, socios del hampa. (Redacción, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio- Ramón Ramírez respalda a Eleazar García como candidato en Pachuca: El presidente de la Junta de 

Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra, dio el espaldarazo al candidato del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) a la presciencia municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez. El líder de los diputados locales dijo que 

el empresario está en su derecho de encabezar al tricolor y que representa una buena opción para representar al partido. 
“Eleazar García es una persona exitosa que sin duda puede hacer un buen trabajo por Pachuca”, dijo el legislador priista. 

Apenas el jueves pasado, el comerciante y actual presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) fue elegido como el candidato del PRI para competir por la alcaldía capitalina en la contienda electoral del 

próximo 3 de julio. Acompañado del dirigente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses y dos de los nombres que se habían 

manejado como posibles candidatos, el ex diputado local, Alfredo Bejos Nicolás y Jesús Antón de la Concha, ex director 

http://www.milenio.com/node/712749
http://www.milenio.com/node/712749
http://www.milenio.com/node/712749
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del Sistema DIF Hidalgo, García Sánchez arribó poco antes de las dos de la tarde a las oficinas municipales del partido 

tricolor para registrarse como único candidato. Tras el registro, el presidente del PRI en Hidalgo hizo un reconocimiento a 

los diputados federales, Carolina Viggiano, Paula Hernández y David Penchyna, el actual secretario de Desarrollo 
Económico, José Pablo Maauad Pontón y al ex diputado local, Julio Menchaca, quienes en su momento también habían 

mostrado el interés por la candidatura a la alcaldía capitalina. (Gustavo Godínez, pág.11) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio- Sí al debate con Marcelo Ebrard en octubre: AMLO: El tabasqueño plantea que respetará tanto el 

mecanismo que definan los partidos como los resultados; “si la gente decide que sea el jefe del GDF, lo acataré tanto 

como si decide que sea otra persona”. Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, dijo estar de acuerdo con 
debatir en octubre con el actual jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, en el contexto de la competencia 

interna por quién será el abanderado de la izquierda en 2012. “Con Marcelo es buena la relación, es legítimo que él aspire 
a ser el candidato de la izquierda”, dijo López Obrador en entrevista luego de reunirse con empresarios locales a quienes 

presentó sus ideas de cara a la próxima sucesión presidencial. El ex jefe de gobierno capitalino dijo que su sucesor, 
además de ser su amigo, “está haciendo un buen gobierno en el Distrito Federal” y “no tenemos diferencias”, por lo que 

en el contexto de la contienda interna aceptará lo que proponga Ebrard. “Lo que él proponga yo lo acepto”, dijo en 

alusión a la propuesta de Ebrard de presentarse a debatir en octubre próximo. “Es un buen compañero y amigo”, aseguró. 
También aceptó que se realice una consulta en noviembre para definir al abanderado presidencial, aunque sin excluir a 

otros posibles aspirantes, pues el proceso no puede cerrarse a los dos personajes. López Obrador dijo que respetará tanto 
el mecanismo que definan los partidos de izquierda como los resultados del mismo, “si la gente decide que sea Marcelo lo 

acataré tanto como si decide que sea otra persona”. “Desde hace tiempo dejé en claro que debe ser candidato de las 

fuerzas progresistas el ciudadano que esté mejor posicionado, tiene que haber un acuerdo y se tiene que respetar el 
resultado, el que esté mejor posicionado será el candidato de las fuerzas progresistas y de izquierda”, dijo. En ese 

sentido, sostuvo que lo primordial es que el candidato sea aquel que esté mejor posicionado y “las reglas se discutirán en 
su momento” entre los partidos que conformen la alianza, según López Obrador, el PRD, PT y Convergencia.  Indicó que 

no tiene ninguna duda que se mantendrá la unidad en la izquierda y será ésta la que obtenga la Presidencia de la 
República el próximo año, al tiempo que se dijo confiado de obtener la postulación. En su tierra natal, el ex jefe de 

gobierno capitalino desayunó con empresarios locales con quienes se mantuvo enfrentado durante su carrera política en 

Tabasco, por la cercanía de muchos de ellos con su adversario priista Roberto Madrazo. Ahí, escuchó la preocupación de 
los empresarios por la falta de apoyos y la inseguridad, así como por el tema local del Plan Hídrico, cuyas obras 

programadas para proteger a la entidad de posibles inundaciones aún no han sido terminadas y están bajo investigación 
por múltiples irregularidades. Por la tarde, Obrador encabezó un encuentro con los integrantes de su Movimiento de 

Regeneración Nacional en la Plaza de la Revolución de esta capital, a quienes llamó a seguir sumando simpatizantes a la 

causa. Posteriormente, el tabasqueño se reunió con dirigentes del PRD, PT y Convergencia en la entidad en una comida a 
la que también acudieron legisladores locales y federales que le acompañaron en sus actividades en la entidad.  

Coincidencia Alejandro Encinas respaldó el llamado que hizo el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, 
para que se defina el procedimiento por el cual se elegirá al candidato presidencial que esté mejor posicionado y así poder 

representar a las izquierdas en las elecciones de julio en 2012. El candidato a la gubernatura del Estado de México 

respondió: “Me parece bien, coincido uno, en que hayan reglas claras. Dos, que se confronten las ideas y tres, que se 
consulte a la militancia y a la sociedad; es importante no sólo para legitimar una candidatura, para garantizar nuestra 

cohesión, sino para construir la base social con la que vamos a ganar la Presidencia en 2012”. Encinas aseguró que el PRD 
irá “con un solo candidato en un frente electoral de las izquierdas con un proyecto de transformaciones para la vida 

nacional”. (Antonio Villegas, pág.18) 

El Universal-Llama Slim a invertir, pese a la violencia: El problema del narcotráfico en México no debe impedir que 
los empresarios sigan invirtiendo, expresó Carlos Slim Helú, quien destacó que la inversión es la clave para el desarrollo 

en Latinoamérica. “Independientemente de lo que esté pasando, el que no invierta se va a quedar atrás. En los países, 
cuando coyunturalmente atraviesan momentos difíciles, de un tipo o de otro, el que frene sus inversiones se rezaga. No 

deben este tipo de situaciones obstruir el que se siga invirtiendo, y el caso de México no es excepción”, dijo el empresario.  

Carlos Slim habló a periodistas antes de participar en la cuarta edición del Foro Ministerial de Desarrollo en la sede de 
Naciones Unidas, donde comentó que a pesar del problema del narcotráfico en países como México, el sector privado ha 

de concentrarse en invertir y en fomentar el desarrollo de capital humano en campos como la salud, la educación o la 
nutrición. “El que ya está en México y no invierte se rezaga respecto a los otros”, dijo el hombre quien es considerado el 

más rico del mundo. El empresario no quiso comentar sobra la denominada “Marcha por la Paz”, convocada por el poeta 
Javier Sicilia, para exigir el fin de la violencia en el país. “No hay relación con lo que estamos hablando”, respondió.  
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Carlos Slim destacó que Latinoamérica representa ahora una nueva civilización con paradigmas diferentes, opuestos a las 

sociedades agrícolas, donde una nueva generación requiere niveles educativos muy altos. “Esta nueva civilización se 

sustenta en el bienestar de los demás. Para que pueda haber desarrollo lo importante es que los demás estén mejor, que 
tengan buena salud, buena educación, buenos ingresos, salarios. Y que conforme las personas van saliendo del 

autoconsumo, de la pobreza, y se van incorporando a la modernidad, y a la economía, el crecimiento se sustenta y se 
acelera”, expresó Slim Helú. Agregó que los países han superado barreras del subdesarrollo cuando llegan a cierto nivel 

de ingreso percápita, que puede ser de 8 mil a 10 mil dólares. Chile, Colombia, Argentina o Brasil han llegado a ese nivel, 

señaló. La competencia, necesaria El propietario de Telmex y Telcel defendió la necesidad de que exista competencia 
en los mercados y aseguró que su grupo tiene elevada concentración en ciertas áreas porque da servicio “donde otros no 

llegan”. “La competencia es fundamental en el desarrollo. Es fundamental en todo: En la escuela, en los deportes (...) si 
no hay competencia, no hay superación”, alegó. “Hay dos cosas que se requieren en la actividad económica: la 

competencia y usar indicadores mundiales, no solamente competir nacionalmente”, mencionó el empresario. Agregó que 
en el caso de Telmex, “desde que se privatizó en 1991 estuvo todo abierto (a la competencia) menos la larga distancia”. 

“En 1997 estábamos compitiendo en larga distancia contra el más grande del mundo, que era AT&T, contra el segundo, 

que era MCI”, destacó Slim. Por lo que se refiere a la telefonía móvil, el empresario insistió en que su compañía “nunca 
fue monopolio” y explicó que las licencias “se dieron antes a Iusacell y a lo que ahora viene a ser parte de Telefónica”. 

“En su momento hemos competido con el más grande del mundo, Vodafone, el más grande de Estados Unidos, Verizon, y 
el más grande de Iberoamérica, Telefónica”, añadió el empresario, quien destacó que su compañía está en 18 países y en 

todos tiene competencia. “Lo que más orgullo nos da es que hemos logrado que en América Latina la penetración de 

telefonía móvil sea de 95%, igual que en Estados Unidos y más que en Canadá, y mayores que India o China”, explicó. El 
gran reto que tenemos, dijo, es ofrecer banda ancha accesible; acceso universal a servicios móviles y de banda ancha, así 

como a contenidos y aplicaciones. “Lo vemos como un negocio importante, pero como algo fundamental: es el sistema 
nervioso de la nueva civilización”. (Redacción, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: Que bien a bien, nadie sabe quién promovió la llegada de los expertos chilenos a México para el 
rescate de la mina en Sabinas, Coahuila, si bien se atribuye el envío al presidente Sebastián Piñera. 

A partir de ese desconocimiento se podría explicar por qué la presencia de los chilenos, que trabajan en minas de cobre y 
no de carbón, como la de Sabinas, ha ocasionado tantos enredos informativos en las autoridades mexicanas. 

Que como si tuvieran prisa por despedirse, los elementos de la policía estatal de Morelos que acompañaban la vigilancia 
de la Marcha de la Paz desaparecieron apenas el contingente salió de Coajomulco, ayer en la mañana. 

Ya no hubo elementos de esa corporación que escoltaran a Javier Sicilia y a casi un millar de personas en el recorrido a 

Topilejo. Y eso que todavía se caminaron largos kilómetros por territorio morelense. 

Que a la pregunta de si sería el coordinador de a de veras o de a mentis de la campaña de Alejandro Encinas, el líder 

del PRD en el Edomex, Luis Sánchez, respondió que ¡esa era justamente la pregunta que él le había hecho a Encinas! 

Sánchez fue uno de los impulsores de la alianza con el PAN y un crítico abierto de la injerencia de Andrés Manuel 

López Obrador en el proceso mexiquense. Y no fue de los que saludaron con entusiasmo la candidatura de Encinas. 

“Pero soy un hombre institucional y creo que institucionalidad es algo que requiere con urgencia la política mexicana”, 

puntualizó Sánchez, coordinador de ¿a devis o de a mentis? 

Que en lo que se disipan paranoias y fantasmas, quienes pagarán por el asesinato de Osama Bin Laden serán los 
habitantes de Nuevo Laredo, Tamaulipas. 

La Agencia de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos anunció medidas de revisión “muy estrictas” a peatones 
y vehículos que quieran pasar a Laredo, Texas. 

Las medidas se aplican ya en los tres puentes fronterizos y no se sabe cuánto durarán. Lo que se da por sentado es que 
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las medidas no se limitarán a Nuevo Laredo. 

Que cero y van quién sabe cuántas del secretario de Desarrollo Social, Heriberto Félix, que ayer volvió a llegar tarde a 
un acto con el presidente Calderón. 

Ni siquiera compartir el retraso con el líder de la CTM, Joaquín Gamboa, salvó a Félix de recibir una mala cara del 
Presidente. (Redacción, pág. 03) 

Plaza Juárez-Alfil Negro/ ¿Qué se busco con la nominación de Eleazar Garcìa?: Para muchos esta candidatura 
es igual de misteriosa   que la Atlántida, la desaparición del vuelo 19 en el triángulo de las Bermudas, el monstruo del 

lago Ness o las líneas de Nazca. Todo mundo sabe de ellos pero pocos los entienden. Los expertos darán sesudas 

interpretaciones, para explicar con peras y manzanas dónde está el quid del asunto a fin de que nosotros, los simples 
mortales, le entendamos. Porque la gente sencilla, los dirigentes populares del priismo en Pachuca como los viejos jueces 

de barrio, los seccionales; los que hacen el trabajo fuerte para el voto el día de la elección tienen el what?, en la boca, 
sorprendidos por esta -dicen algunos- excelsa jugada de ajedrez político, que lo debe ser, pero que, insisto, a los simples 

mortales les resulta de tan alto nivel como entender la teoría quántica de Einstein NO SE ENTIENDE que muchos buenos 

prisitas hagan de su vida una actividad constante de presencia y gestoría a favor de las colonias y barrios de la capital del 
estado, en la idea de que este trabajo les permitiría aspirar a la alcaldía. Haga usted de cuenta el futbolista que se la pasa 

entrenando todos los días, con responsabilidad y dedicación y que a la hora buena del partido, el señor entrenador mete a 
otro que no entrenó, ni sacrificó nada para ese puesto. ¿Qué se provoca? De entrada una gran decepción, un desánimo y 

una inacción que no anuncia nada bueno. Igual en política. Es válido que muchos se pregunten: ¿qué caso tiene una 
carrera política de contacto con la ciudadanía, de trabajo, de presencia, con la intención válida de encabezar después y en 

su momento el camino de todos los pachuqueños, si a la hora buena la opción se le da a alguien que ni la buscó, ni 

parece quererla? Los dirigentes del PRI seguramente captaron las reacciones de los presentes en el acto de registro. 
Asombro, dudas, decepción, desánimo, sentido de derrota anticipada. Y eso no es bueno. *MUCHO DEBE TRABAJAR EL 

PRI. Es mucho lo que debe trabajar el PRI para recomponer las cosas, CONVENCER a su estructura de la bondad del 
candidato, y que vale la pena luchar por la victoria con don ELEAZAR a la cabeza. Los jueces de barrio, conocidos mejor 

así que con otra de-nominación, son fundamentales para poder prender la campaña cuando se dé. JOSÉ LUIS JIMÉNEZ, 

EL SEÑOR ÁVILA, el famoso BORREGO, y otros que deben ser incorporados a la voz de ya como promotores fuertes del 
voto. LA PRESIDENTA DEL PRI CAPITALINO  MIRNA HERNÁNDEZ es otro caso urgente de solucionar. No tiene buena 

imagen con michos priistas que la consideran soberbia y alejada de las bases. Parece urgente fortalecer ese liderazgo por 
bien del candidato. GLORIA, NATIVIDAD Y XÒCHITL SE DAN CON TODO Del otro lado las cosas tampoco caminan muy 

bien. El enfrentamiento que se traen GLORIA ROMERO  contra NATIVIDAD CASTREJÒN  y éste contra XÒCHITL GÀLVEZ 
pinta un panorama difícil para doña Gloria con todo y Twitter, que seguramente por consejo de Xóchitl usa todo el día. El 

PAN se ve dividido por el caso de CHAVERO Y GUILLERMO GALLAND, que públicamente han dicho que no van con Gloria 

y si con Natividad. Ni a quien irle. (Alberto Peralta, pag. 02) 

Plaza Juárez- Inconstitucional mi expulsión del PAN: Mi defensa como militante del PAN frente a la pretensión 

arbitraria de expulsarme del mismo —y que raya en la persecución con prepotencia—  es a todas luces inconstitucional. 

Obedece a un propósito político en el contexto de la competencia interna rumbo a la elección presidencial del 2012. Esta 

decisión, como dije hace un año, fue instruida desde Los Pinos; animada por el temor de que yo podría estorbar la 

posibilidad de que el llamado “calderonismo”  lograse postular candidato a la presidencia de la República. El Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación ha resuelto en diversos precedentes que no toda manifestación expresada por 

un partido político en que se emita una opinión pública, juicio de valor o crítica, especialmente negativo respecto de otro 

partido político o coalición y de sus actos o actividades, se traduce en una violación a los límites que la legislación 

electoral prevé a la libertad de expresión. Puede razonarse entonces que si le está permitido a un partido político realizar 

una crítica negativa respecto de otras fuerzas políticas, en beneficio de la formación de una opinión pública libre, de igual 

manera se debe permitir a los militantes de un partido el realizar críticas negativas al interior del mismo, respecto a sus 

actuaciones y decisiones, señalando defectos y errores o simplemente sostener una opinión distinta a la de la mayoría de 

los integrantes del partido. De lo contrario, resultaría que el partido político tendría reconocido un derecho que este a su 

vez no reconocería a sus militantes, como es el caso que nos ocupa. Acción Nacional es el partido al que más se le ha 

acusado de violar la libertad de expresión y al que más se le ha dado la razón en el ejercicio de este derecho. Por lo tanto, 

resulta incongruente que la libertad de expresión que ha ejercido el partido, ahora pretenda censurarla en mi persona. 
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Como ciudadano me afilié al Partido Acción Nacional desde 1978, con el objeto de participar en la vida política y 

maximizar mis derechos, no para que éstos sean disminuidos y restringidos. Es ahora cuando con argumentos que más 

parecen pretextos para ejecutar una orden recibida, se atenta contra mi trayectoria de servicio a México, desde este 

partido. Cito a continuación, a modo de ejemplo, casos equiparables al propio que refuerzan mi argumento: El PAN ha 

alegado el ejercicio de su libertad de expresión ante el Tribunal Electoral en los juicios SUP-RAP- 137/2010, en el cual 

difundió un mensaje en el que criticó el alza de impuestos y SUP-RAP-118/2008 y su acumulado SUP-RAP-119/2008, en el 

cual defendió un promocional en el cual se objetaba la toma de la tribuna de la Cámara de Diputados por militantes del 

PRD.A su vez el PAN, ha utilizado la crítica dura frente a otros partidos políticos, como ejemplifican los casos SUP-RAP-

34/2006 y SUP-RAP-36/2006, en el cual acusó a Andrés Manuel López Obrador de ser un peligro para México; SUP-RAP-

99/2009, en el cual realizó una publicación titulada “PRI-mitivo”, tema que difundió también en promocionales de radio; y 

SUP-RAP-172/2009 en el cual publicó en el periódico Reforma y en la revista Proceso una “sopa de letras” en la que se 

refería al PRI con las palabras “transa”, “robo”, “censura”, “impunidad”, “corrupción” y “narco”. Por último, existe un 

precedente, resuelto por la Sala Superior en el año 2005, en el cual restituyó en sus derechos políticos a Armando Ovando 

Gallegos, quien fue suspendido en ellos por el PAN, al haber integrado el grupo “Carlos Castillo Peraza”. La Sala resolvió 

que el régimen disciplinario de un partido político no puede reputar antijurídica la realización de un derecho fundamental y 

por lo tanto, de mayor jerarquía, al estar previsto en la Constitución. (Manuel Espino, pag.05) 

La Crónica de Hoy-Balcón Político/ Porque tú no me conoces!: Cuando Rafael Arriaga Paz, intentó ser diputado 

local, utilizó como eslogan de su campaña una frase que, consideró, sería implacable y le redituaría los votos necesarios 

para llevarlo a una curul. “Porque tú ya me conoces”, acuñó entonces y al final el resultado le fue adverso, pues la 

conseja popular dijo que precisamente por eso no votaría por él. Hoy, cuando desde Morelos hay una marcha ciudadana, 

encabezada por Javier Sicilia, el poeta, el escritor, el colaborador de La Jornada y de Proceso, ponen en precisamente al 

propio Felipe Calderón Hinojosa, en Pachuca, el PRI se atreve a postular como candidato a la alcaldía a un ilustre 

desconocido, al menos para el grueso de la sociedad. Lo presume, irónicamente como un candidato ciudadano. Cuando 

más bien es un empresario, que por su representatividad sería proclive al PAN, más que al PRI. Pero, el tricolor consideró 

que por encima de figuras como Carolina Viggiano, Alfredo Bejos, Jesús Antón, Paula Hernández o Julio Menchaca, está 

Eleazar García Sánchez, representante del Centro Empresarial de Hidalgo, filial de Confederación Patronal de México 

(Coparmex), de ala más blanquiazul y conservadora, que del PRI, para postularlo como un “candidato ciudadano”. La 

reacción no se hizo esperar y Gloria Romero, con su head coach Xóchitl Gálvez, asaltaron las calles para festinar la 

decisión del PRI, previendo así un triunfo de la coalición PAN-PRD (obviamente encabezada por Gloria Romero y no por 

Natividad Castrejón). Hoy podría anticiparse que el candidato del PRI, si quiere ganar, tendrá que trabajar quíntuple. 

(Carlos Camacho, pag. 03) 

Plaza Juárez-El poder de Peña Nieto, y las argucias de Ebrard: Se acabó el pudor en el PRI. El amo, el jefe, el 

cacique, el hombre más poderoso en el tricolor despacha en Toluca, y gusta de los copetes. Al menos ese parece ser el 

mensaje enviado por el partido que ostenta los colores patrios; al parecer el gobernador del Edomex  mueve sus fichas a 

favor de su candidatura. El senador perredista culpó al que llama el "diputado 501" de influir en la decisión de la bancada 

priísta para rechazar la reforma política aprobada de forma casi unánime en el Senado. El gobernador candidato justifica 

esta sinrazón de sus correligionarios afirmando que no se puede improvisar en materia legislativa cuando en realidad es 

él, y nadie más que él, el factor que impide la aprobación de la miscelánea política. Las razones: la autorización de las 

alianzas amenaza su candidatura, pues en este momento nadie puede asegurar que las coaliciones entre la izquierda y la 

derecha están muertas. Como en las películas de terror, los enemigos pueden resucitar, y volverse uno solo. ¡Qué miedo 

siente el de Atlacomulco! No vaya ser que la concertación entre panistas y perredistas ya se estableció, simplemente 

están preparándose para formalizar un acuerdo en la víspera de julio. Entre tanto, el auriazul Luis Felipe Bravo Mena lució 

¡nocente registrando su candidatura ante el IFE mexiquense. El ex secretario particular de Calderón no le queda más que 

simular alegria, aunque perfectamente sabe que no ganará en las urnas y que, dado el momento, la dirigencia panista 

podría evaluar la conveniencia de cederle su lugar al mejor posicionado de la contienda. Los cálculos de encuestadores no 

dan siquiera oportunidad de triunfo al binomio PAN-PRD • (y sus chiquipartidos de izquierda), situación que ya parece 

preocupante porque el candidato tricolor va en caballo de hacienda sin menor contrapeso. Mientras en Toluca, .el 

poderoso personaje controla a las fracciones de su partido. En las gráficas periodísticas es muy elocuente cómo Moreira, 
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Gamboa Patrón, Fabio Beltrones parecen los peones al servicio del virrey de Toluca. Otro signo que reafirma lo anterior: el 

IFE multa al PT por difundir spots televisivos donde se convoca a participar en actos políticos hacia el proceso electoral de 

2012. En estos mensajes propagandísticos el Peje aparece como el personaje hacia la candidatura presidencial. En estricto 

sentido la legislación electoral prohíbe el proselitismo con tanta antelación; sin embargo, al intocable Peña Nieto el IFE no 

pudo adjudicarle culpas Por sus explícitos anuncios en la pantalla chica donde promueve los resultados de su gestión 

rumbo al quinto informe de gobierno. La justicia se mide con diferente vara. En donde el cumpleaños supo a sepelio fue 

en la sede del Partido de la Revolución Democrática. Esta semana el principal partido de la izquierda mexicana cumplió 22 

arios. En desangelada celebración se observó que buena parte de sus fundadores cada vez están más alejados del partido 

surgido del Frente Democrático Nacional en 1989. Ni Cárdenas, ni el Peje aparecieron para cantar las mañanitas. El que sí 

aprovechó el espacio mediático del cumpleaños del sol azteca fue el protagonista de siempre, Marcelo Ebrard, el llamado 

"ajonjolí de todos los moles", se hizo del micrófono para retar a los que intenten competir por la candidatura interna de la 

izquierda. Pidió que se celebraran dos debates en octubre y que en noviembre, la sociedad mexicana decidiera quién debe 

ser el candidato para la Presidencia de la República. La última palabra no la toma él, pero apuesta a que se concrete esta 

propuesta para dejar de lado  López Obrador, pues aseguro esta que si la elección se realiza solo con militantes, la tiene 

perdida. Sin embargo, por la percepción generada por el Peje desde 2006, los no perredistas fácilmente erigirán a Ebrard 

frente al rijoso tabasqueño. ¿Le funcionará la maniobra? Veremos. (Mario Ortiz Murillo, pag. 05) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero…Que el alcalde de Mineral del Monte, el panista Omar Skewes, no quiso hacer ninguna 

conmemoración de la Batalla de Puebla en el municipio, a pesar que los niños de todas las primarias lo estaban esperando 

desde muy temprano para hacer presencia en el acto cívico, sin embargo, el magnífico alcalde llamó por teléfono a todas 
las escuelas y les pidió a los directores que ya retiraran a su hijos porque no haría ningún evento, aduciendo que ese 

festejo "no era importante", por lo que todos los niños y autoridades se tuvieron que regresar a sus casas. 

Que según los magistrados del Tribunal Federal Electoral la coalición Hidalgo Nos Une podría quedar sin sustento 

jurídico luego que el PRI impugnara que no se describía en el convenio de coalición a qué partidos pertenecen los 
aspirantes, por lo que esta fue aceptada. Ahora el Tribunal Federal exige a la coalición Hidalgo Nos Une que mande otro 

convenio donde se especifique la exigencia, o de lo contrario podrían quedarse sin registro y sin coalición, ¿verdad 
Gonzalo Trejo y Pedro Porras? 

Que ayer los aspirantes a candidato de la coalición opositora para Pachuca Gloria Romero y Natividad Castrejón se 
dieron otro agarrón pero en las redes sociales, en donde se organizó un debate entre tuiteros para que cada quien 

expusiera sus proyectos y puntos de vista sobre los planes del otro. Dicen que quienes sí se pusieron rebeldes fueron los 
propios tuiteros, quienes criticaban y preguntaban abiertamente a los dos precandidatos. 

Que quien está muy contento es el edil de Tulancingo, Jorge Márquez, quien ayer fue nombrado presidente adjunto de 
la Federación Nacional de Municipios, por lo que los habitantes de Tulancingo ya le pidieron que ahora sí haga algo bueno 

por el municipio.(redacción, página 03) 

La Crónica-Grillerías: MOREIRA 

Una vez que el PRI definió a sus 84 aspirantes y lleva adelante el proceso interno para formalizar las 
candidaturas a presidentes municipales, ya se habla de que la semana próxima podría visitar la entidad, el 

presidente nacional del tricolor Humberto Moreira. El coahuilense estaría en Pachuca para reunirse con los 

solicitantes así como con la dirigencia estatal de su partido, sin olvidar a los diputados federales por nuestro estado y ex 
funcionarios estatales, quienes hoy tienen un papel preponderante en la vida interna de ese instituto político. 

SORPRESAS 

Gran parte de la militancia priista de El Arenal, Zempoala, Tasquillo y otros muchos municipios como 
Francisco I. Madero aún no digieren las designaciones del PRI para candidatos a alcaldes. En estas tres 

localidades las corrientes internas del tricolor confirmaron que a pesar del llamado a la unidad, no sólo no respaldarán a 
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sus candidatos sino que buscarán cobijo en otros institutos políticos y trabajarán en contra del PRI. La noche del martes y 

madrugada del miércoles fue posible ver a decenas de comisiones de diferentes municipalidades haciendo antesala en la 

sede del PRI, en la Contraloría y en las afueras de Palacio de Gobierno, lugares donde fueron citados para conciliar las 
candidaturas tricolores pero en la mayoría de los casos se dio una imposición que generó molestias y amenazas. 

RUMOR 

En los pasillos del Revolucionario institucional se rumora que la inesperada designación de Eleazar García 
como aspirante del PRI en Pachuca respondió a muchos factores, pero primordialmente a la inminente 

ruptura de una alianza local entre el PRD y el PAN. El mismo miércoles los panistas mesurados confirmaron 
que su partido se la va a jugar con Gloria Romero sea cual sea el resultado de las encuestas. La simulación 

de la cúpula local panista se mantendrá pero es cuestión del menor pretexto para romper con los 

seguidores de Natividad Castrejón. 

ESTRATEGIA 

En el PRI la estrategia de difusión para la próxima elección tiene como eje fundamental, impulsar las 

candidaturas de los 18 municipios que son a su vez cabeceras distritales. Junto con estos, se tiene especial 
interés en Atitalaquia, Mineral de la Reforma, Tizayuca y Zempoala. El resto de los candidatos tendrán 

apoyo estratégico pero de ninguna forma serán una prioridad para el partido donde ya se habla de un 
margen aceptable si rebasan la meta de 50 alcaldías ganadas.  

ABUSO 

Ayer, durante la visita a Pachuca del diputado federal del PRD y líder de los telefonistas en México, 

Francisco Hernández Juárez se armó un connato de bronca a las afueras de la sede sindical debido a que los 
tripulantes de la patrulla 0018 se enfrentaron a los sindicalistas por supuestas agresiones. Los policías no 

dieron el apoyo para agilizar el paso vehicular pero si hicieron todo lo posible para amedrentar a los 
asistentes. (Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy: Arriba Jorge Márquez 

El presidente municipal de Tulancingo tras ocupar el cargo de vicepresidente de Gestión Política de la Federación Nacional 

de Municipios de México, ahora asume la responsabilidad en dicho organismo como presidente adjunto. Este 
nombramiento atiende al positivo desenvolvimiento del edil durante sus labores anteriores, las cuales sin duda le 

brindaron la oportunidad de escalar un peldaño más en su andar político. 

 Abajo Mirna Hernández 

La presidenta en Pachuca del Revolucionario Institucional ha demostrado falta de interés para mejorar su relación y por 

ende de su instituto político con los medios de comunicación locales, actitud que demuestra cierta dejadez. Esa postura en 

nada favorece su imagen, ya que en un puesto como el que desempeña, su vinculación con estos resulta de vital 

importancia; ojalá que no sea una condición fija y en futuras fechas considere un acercamiento. (Redacción, pag. 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

 Milenio                                                                  El Independiente 

      

 
 


